

# Protokoll der 15. Sitzung des 2. StuPa am 28.04.2015

## Inhaltsverzeichnis

1. Protokoll der 15. Sitzung des 2. StuPa am  
28.04.2015
  1. Feststellung der Tagesordnung
  2. Weiterbildungen der Referate
  3. Berichte aus Gremien
  4. Anfrage IO
  5. FUESE
  6. GO Hochschulsportausschuss
  7. Senatsliste
  8. TOPs der nächsten Monate/Sitzungsfahrplan
  9. Verschiedenes

## Sitzungort:

O27/ 123

## Beginn:

18:18 Uhr

## Ende:

22:03 Uhr

## Die Sitzung wurde geleitet von:

MatthiasBurger

## Protokollant:

AnnikaSchrumpf

## Status:

*genehmigt*

Die Anwesenheitsliste wird im StuVe-Büro hinterlegt.

## Anwesend:

### StuPa

MatthiasBurger

SvenFauth

MariusFeilhuber (ab 20:20 Uhr)

AndréRuland  
AnnikaSchrumpf

**FSR**

SebastianFackler  
RonjaGrothe  
StefanHaag  
FreiaKuper (bis 21:23 Uhr)  
JohannesRueb

**StEx**

LarissaFrank  
RobertKeßler  
SimonLueke

**Gäste:**

TobiasScheinert  
MichaelWiedler

**Entschuldigt:**

TilmanAlemán  
JensDaeuber  
LukasGreiter  
BeatKarch  
SarahMackert  
DominikMiklec  
VivianStock

**Unentschuldigt:**

-

Abstimmungsergebnisse sind in der Form ja:nein:Enthaltung festgehalten

## **Feststellung der Tagesordnung**

Folgende Tagesordnung wird vorgeschlagen:

1. Feststellung der Tagesordnung
2. Berichte aus den Gremien
  - a. Bericht aus dem FSR
  - b. Bericht aus der StEx
  - c. Bericht aus dem Senat
3. Weiterbildungen der Referate
4. FUESE
5. GO Hochschulsportausschuss
6. Senatsliste
7. TOPs der nächsten Monate/Sitzungsfahrplan

## 8. Verschiedenes

### Änderungen:

- TOP Referate vorziehen
- TOP Anfrage IO dazu
- Bericht Senat weg
- Bericht FSR weg

### Zu beschließende Tagesordnung:

1. Feststellung der Tagesordnung
2. Weiterbildungen der Referate
3. Berichte aus den Gremien
  - a. Bericht aus der StEx
4. Anfrage IO
5. FUESE
6. GO Hochschulsportausschuss
7. Senatsliste
8. TOPs der nächsten Monate/Sitzungsfahrplan
9. Verschiedenes

**Antrag:** Das StuPa beschließt die vorliegende Tagesordnung mit den oben genannten Änderungen.

**Abstimmungsergebnis: (9:0:0)**

Der Antrag ist damit angenommen.

## Weiterbildungen der Referate

Die Computerreferenten wollten auf eine Fortbildung fahren. Hierfür sollten 1600€ zur Verfügung gestellt werden. Jetzt will nur der eine Referent, MichaelWiedler, fahren. TobiasScheinert hat seinen Job gekündigt. Als er seinen Dienstreiseantrag gestellt hat, wurde ihm jedoch von der StEx mitgeteilt, dass nur 700€ zur Verfügung stehen und der Rest aus privater Tasche gezahlt werden müsse. Das StuPa muss nun entscheiden, wie viel Geld der Referent für die Fortbildung erhalten soll.

**Diskussion:** Im Referatefortbildungstopf ist nur eine solche Menge Geld, dass ein Referent alle zwei Jahre auf eine teure Fortbildung fahren kann. Wenn der Referent nicht zwei Jahre in seinem Job bleibt, war der Wissenserwerb ohne Gewinn für das ganze Referat. Es war mit der StEx abgesprochen, dass das Referat das Geld für die Fortbildung bekommt. Die 1600€ sollten nicht ausgeschöpft werden, es war nur ein Maximalbetrag. Es stand das Angebot im Raum, dass die Schulung nicht gezahlt werden muss, sondern nur die Übernachtung und die Reisekosten (normalerweise kostet schon die Schulung bis zu 2000€). MichaelWiedler dachte, dass das StuPa hinter der Fortbildung steht. Es gab Kommunikationsprobleme zwischen der StEx, dem StuPa und dem Referat. Es wird diskutiert, ob die Fortbildungen weiterhin aus einem großen Topf für alle Referate gezahlt werden sollen oder einzeln im Haushalt angesetzt werden. Der große Topf soll gelassen

werden, über große Posten wird dann diskutiert.

**Antrag:** Das Studierendenparlament beschließt, den Computerreferenten Michael Wiedler zur Fortbildung im Linux Hotel im Mai zu schicken und beauftragt die StEx, einen ausreichenden Posten mit einer Obergrenze von 850€ aus dem Referatefortbildungstopf freizugeben.

**Abstimmungsergebnis: (9:0:0)**

Der Antrag ist damit angenommen.

## Berichte aus Gremien

### Berichte aus der StEx

#### Idee eines Lehre-Referats

Larissa Frank, die den StEx-Lehre-Posten besetzt, stellt ihre Idee vor.

#### *Rahmen*

Projektcharakter: Test der Idee.

befristet auf 6 Monate/Projektbezogen: 150€ Aufwandsentschädigung im Monat  
bevorzugt Studierende mit Erfahrung in den (Lehre-)Gremien der VS und Uni

#### *Aufgaben*

Vorschlag, d.h. es muss diskutiert werden, was sinnvoll ist:

AK Lehre betreuen / begleiten / organisieren.

dabei bei Gesprächen mit relevanten Stellen der Uni:

Vizepräsident für Lehre (Prof. Stadtmüller)

HDZ

ZLEMM

kiz (E-Learning)

ZSB (Frau Westhauser)

Bericht zur Lehre: Prozess von Anfang bis Ende betreuen

Individuelle Studienmodelle / UULM PRO MINT & MED (Sitzungen, Material sichten)

Zusammenarbeit mit AusländerInnen-Referat

Kontakt zum ProKo

SenA-Lehre Arbeit begleiten (optimalerweise Mandat)

Studium Generale (mit StEx + Referat Kultur&Bildung)

#### ***TODO / Fragen, die diskutiert und geklärt werden müssen***

Welche Gründe sprechen dafür, ein solches Referat einzurichten?

Warum soll es das Referat zusätzlich zu StEx/Lehre geben?

Wann wird wie bewertet? Evtl. verstetigt?

**Diskussion:** Das Geld für dieses Projekt käme aus den projektbezogenen Mitteln. Die Bezahlung wäre monatlich über einen bestimmten Zeitraum in der gleichen Menge. Nach dem anfänglichen Zeitraum soll der Job evaluiert werden. Danach kann zum Beispiel auch ein festes Referat eingerichtet werden. Die Referate müssen sowieso nochmal besprochen werden. Was soll ehrenamtlich sein, was wird bezahlt? Der TOP kommt im Laufe des Semesters nochmal.

Der AK Lehre kann/soll eine Projektbeschreibung liefern. Der Aufwand des Projekts wird unregelmäßig sein, da die Aufgaben in Schüben kommen. Die Aufwandsentschädigung muss vorher festgelegt werden und ist nicht an die Stundenzahl gekoppelt, sondern an das Erreichen eines Ergebnisses. Hierbei gibt es allerdings das Problem des Beschäftigungsverhältnisses. Der Aufgabenbereich der Lehre ist noch nicht richtig angelaufen. Um ihn zum Laufen zu bringen und die Arbeit des AK Lehre, dem FSR, dem StuPa und dem StEx-Ressort Lehre zu verbinden, wäre ein komplettes Referat praktisch. Die Aufgaben klingen momentan wie die Beschreibung für Larissas persönlichen Assistenten oder das Sekretariat des FSRs. Es gibt den Vorschlag, dass sich die Person selber seine Aufgaben raussucht und Larissa sich um den Rest kümmert, auch weil die Person auf Inhaltsbasis arbeiten soll. Die Vertreter des FSR sagen, dass einige Lehrethemen zu kurz kommen, weil der FSR durch Nicht-Lehre-relevante-Themen gelähmt ist. Ein Ansprechpartner würde Kontinuität bringen, soll aber die Arbeit des FSR nicht wegnehmen. Eine genauere Aufgabenbeschreibung wird gewünscht.

Larissa spricht sich gegen die Einrichtung eines Referats aus, da dies gegenüber den anderen Referaten unfair wäre. Die 55 verbleibenden Stunden im Haushalt sollen erst angerührt werden, wenn das komplette Referatekonzept überarbeitet wird.

Meinungsbild: Wird die Weiterverfolgung der Ausarbeitung eines Konzepts eines Lehrereferats empfohlen? Die Mehrheit ist damit einverstanden.

Das aktuelle Konzept findet sich in folgendem Pad:  <https://stuve.edupad.uni-konstanz.de/LehreReferat>

Es wird angemerkt, dass solche Themen das nächste Mal als einzelner TOP aufgeführt werden sollen und nicht als Überraschung im StEx-Berichte-TOP.

## **Klausurtagung**

### **Kommerzielle Aktivität der VS**

WWF Vertrag (Werkstättenvertrag) E-Check

Die Universität wollte uns als Externe behandeln, sodass wir die höchsten Preise hätten zahlen müssen. Wir sollen, dank Dirk Gabriel, nun doch die Preise für Interne bekommen. Es muss die Frage geklärt werden, bei welchen Aufträgen wir in welches Preissegment rutschen.

### **Kommunikation an der Uni**

Einreichung Haushaltsplan

Erklärung Aufwandsentschädigungen

## Nutzung Social Media & Impressumspflicht

Wir sind eine Körperschaft des öffentlichen Rechts. Wann dürfen wir als solche Social Media nutzen? Unsere Zwangsglieder müssen alle informiert werden, was mit Facebook etc. nicht gewährleistet ist, weshalb diese nicht alleinig zur Information genutzt werden dürfen.

Die StEx erfasst, welche FSn und HSGn Social Media nutzen. Sie erinnert an ein nötiges Impressum auf FS-Seiten bei Facebook. Die StEx wird eine Vorlage liefern über ihre Meinung zu Social Media Nutzung. Man kann sich auch Gedanken darüber machen, die Nutzung zumindest für FSen komplett zu verbieten. Es soll irgendwann einen TOP geben zur Kommunikation für HSGn.

Die Universität möchte die Organe der VS trennen von ihrer eigenen Homepage. Wir sollen trotzdem über das kiz laufen können, die Uni verlinkt dann auf uns. Die FS-Homepages werden auch von der Uni weggeschoben, sofern sie Typo3 sind.

## Sonstiges

Informierung/Informationsaustausch über die StEx Arbeit (an die StuVe)

Mail an studierende@

nochmal überreißen was rein soll und wen/was wir weiterleiten lassen

SoNaFe

Kalkulation

Buchungen von Bands

Verträge

Kooperationverträge

WWF

Raumnutzung

IKT (kiz)

Buchhaltung

Referatekonzept

Anstellung Niklas

Personal

Orgareferat

Computerreferat

Lehrereferat

Die Sprechstunde ist jetzt donnerstags um 16 Uhr, nur eine Stunde lang.

Der Klausurbericht erfolgt schriftlich später.

## Anfrage IO

Jan Rick vom International Office würde gerne folgendes Thema verfolgen: Netzwerk für Beratung ausländischer Studierender von der Bertelsmann-Stiftung. Das Netzwerk soll die Entscheidungsfindung unterstützen bei der Frage, ob internationale Studierende nach ihrem Abschluss in Deutschland verweilen möchten oder nicht. Jan braucht bis morgen einen "Letter of Intent", welchen die StEx verfassen würde.

**Antrag:** Die Studierendenschaft unterstützt das International Office bei seinen

Bemühungen zum Aufbau eines Beratungsnetzwerkes zur Verbesserung der Willkommenskultur und begrüßt, dass internationale Studierende beim Übergang in die Arbeitswelt in Deutschland unterstützt werden sollen.

**Abstimmungsergebnis: (10:0:0)**

Damit ist der Antrag angenommen.

## FUEESE

Es wurde ein Konzept erarbeitet, sodass die komplette FUEESE von Hütte bis Party eine gemeinsame Kostenkalkulation hat, das Meta (wozu FUEESE?) ist inbegriffen. Auf der nächsten Sitzung wird das Konzept vorgestellt und kann diskutiert und beschlossen werden.

Es wird die Idee in den Raum gestellt, eine Erstsemesterzeitung herauszugeben mit speziellen Teilen zu den einzelnen Fachbereichen. Es könnte eine Integration in die Gerüchteküche geben. Dieses Projekt ist groß, aber es gibt bis jetzt niemanden, der sich darum kümmert. Das Thema wird an den FSR weitergegeben.

## GO Hochschulsportausschuss

Ab nächstem Semester läuft die Planung für den neuen Studiengang der Sportmedizin an. Der Hochschulsport wird Geld in diesen Studiengang leiten. Es besteht die Gefahr, dass dieses Geld nur für den Studiengang genutzt wird und nicht für alle im Sport. Der Leiter der Sportmedizin soll (deshalb die Änderung der GO) in den Hochschulsportausschuss rein. In diesem sitzen auch fünf Studierende, die von der Obleuteversammlung entsandt werden. Diese fünf Studierenden sollen in Zukunft von der VS entsandt werden. Sie müssen allerdings sensibilisiert sein auf die Problematik des neuen Studiengangs. Der Sportreferent Belal weiß dazu mehr.

**Antrag:** Das Studierendenparlament begrüßt es, dass die Studierendenschaft in Zukunft die studentischen Vertreter\*innen im Hochschulsportausschuss benennt und bittet die Universität die Geschäftsordnung entsprechend zu verabschieden.

**Abstimmungsergebnis: (10:0:0)**

Der Antrag ist damit angenommen.

## Senatsliste

In der Organisationssatzung steht, dass das StuPa die Aufgabe hat, eine Liste für den Senat vorzuschlagen. Von den momentanen Senatoren wird nur Marius nochmal kandidieren. Die jetzigen Senatoren werden einen Ausschreibungstext verfassen und diesen über stuve@ und die FS-Verteiler schicken. Es wird als sinnvoll erachtet, dass wieder eine Person mit einem BA/MA-Studiengang und ein Mediziner (Staatsexamen) auf die Liste geschrieben wird. Die Aufstellung der Liste wird auf der kommenden StuPa-Sitzung stattfinden.

# TOPs der nächsten Monate/Sitzungsfahrplan

Simon präsentiert einen Kalender an der Tafel. In diesen sollen die TOPE der nächsten Monate eingetragen werden.

Brainstorming:

## Allgemeine, große Themen

Senatsliste (16. StuPa-Sitzung)

FUESE beauftragen (16. StuPa-Sitzung)

Landesse mesterticket (17. StuPa-Sitzung)

Hindenburgkaserne (17. StuPa-Sitzung)

Nachtragshaushalt (17. StuPa-Sitzung)

TStuVe (17. StuPa-Sitzung)

Werbung + Flyer (KW 23)

MUZ (KW 23)

Organisationssatzung (KW 24)

campus 4uulm (SAP SLcM) (KW 24)

Status HSGn (KW 24)

Social Media (KW 24)

Wahlordnung (KW 26)

Referatekonzept (KW 26)

Uniforum anschieben (KW 28)

ECPS - Engagement Creditpoint System (KW 28)

Vorsatz: konstituierende Sitzung schon Anfang Juli statt Anfang August (außerhalb der Prüfungszeit) in KW 28 mit Grillen und Bier danach.

VS und Vereine

Verantwortung in der Wissenschaft (Filbinger hat Ehrendoktor, festival contre le racism, Forschung-Waffen-Uni-schlecht, Heilmeyer)

CHE - Centrum für Hochschulentwicklung

Hochschulsport

## FSR:

Besetzung SenA-Lehre (KW 19, KW 29)

Urheberrecht (KW 23)

Didaktikzertifikat (KW 21)

## Verschiedenes

SimonLueke braucht ab Herbst einen Nachfolger im Studierendenrat des Deutschen Studentenwerks.

*MatthiasBurger schließt die Sitzung um 22:03 Uhr*